

JULIO 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
Empleados de Mejicanos denuncian más violaciones laborales	<p>Empleados de la alcaldía de Mejicanos denunciaron ayer que, a pesar de haber pedido audiencias y soluciones para que la actual alcaldesa interina, Mónica Cardona de Hernández, solucione los problemas de despido injustificado realizados por el alcalde Saúl Meléndez, estas no han sido planteadas por las nuevas autoridades. Según un miembro del Sindicato de Empleados y Trabajadores de la Alcaldía Municipal de Mejicanos (SETRAMME), quien prefirió permanecer en el anonimato por temor a represalias, afirmó que "la señora alcaldesa (interina) manifiesta que no tiene poder de decisión y que las personas de Casa Presidencial son las que están tomando las decisiones en la alcaldía. Le quitaron el poder a los concejales y al síndico municipal".</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados-despedidos-de-alcaldia-de-Mejicanos-denuncian-mas-violaciones-laborales-20230630-0108.html</p>	LPG Pág.10 Sábado 1 Julio 2023
El precio de la canasta básica subió en mayo	<p>La Canasta Básica Alimentaria (CBA) ha experimentado un alza en el último reporte de mayo, publicado por la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC) y recogidos por LPG Datos, la unidad de investigación social de LA PRENSA GRAFICA. El alza más fuerte se ha dado en el área rural, que sigue siendo más golpeada, ya que el costo ha subido un 15.2 %, es decir, que la CBA es \$25 más cara que en mayo de 2022, al pasar de costar \$163.36 a \$188.84. El área rural, para una familia con un promedio de cuatro miembros el costo diario para alimentarse pasó de \$5.44 en mayo de 2022 a \$6.29 en mayo pasado.</p> <p>https://www.eleconomista.net/economia/El-precio-de-la-canasta-basica-salvadorena-subio-en-mayo-20230703-0001.html</p>	LPG Pág.14 Lunes 3 Julio 2023
La economía del país crecerá solo 2% en 2023, según S&P	<p>Un punto que podría ayudar a que las finanzas del país mejoren, debido a que impactaría directamente en la captación tributaria, es el crecimiento de la economía, según detalla el más reciente informe de la agencia de calificación crediticia Standard & Poor's. Sin embargo, las proyecciones de la misma agencia arrojan que, de hecho, el crecimiento económico que se espera para El Salvador rondaría los 2%, una cifra significativamente menor al 2.6% con el que, según los datos del Banco Central de Reserva (BCR) cerró el 2022.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/neqocios/economia-crecera-2-el-salvador/1073055/2023/</p>	EDH Pág.23 Martes 4 Julio 2023
Aportes del ISSS y AFP irán en una sola planilla a partir de este mes	<p>Desde el pasado 1 de julio, las empresas en El Salvador tienen que presentar una única planilla con los aportes patronales al Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) y a las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) y de sus empleados como parte de la reforma al sistema de pensiones que fue aprobada en diciembre de 2022. Antes de esta reforma, las empresas presentaban dos planillas diferentes: una a las AFP y otra al Seguro Social, dos beneficios de seguridad social en los que se hacen descuentos salariales a los trabajadores y también se agrega la parte patronal.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Aportes-del-ISSS-y-AFP-iran-en-una-sola-planilla-a-partir-de-julio-20230704-0084.html</p>	LPG Pág.20 Miércoles 5 Julio 2023
El crecimiento económico lleva más de un año con una tendencia hacia la baja	<p>La economía salvadoreña se enfrenta a una fuerte desaceleración en el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), algo provocado por distintos factores, tanto externos como internos, que han impactado en el indicador más importante a nivel económico del país. Así lo refleja el último dato publicado por el Banco Central de Reserva (BCR), el cual arroja que durante el primer trimestre del año, es decir, entre enero y marzo, la economía solo creció en 0.8% con respecto al mismo período del año pasado. Esta cifra se convierte en la más baja de los últimos años, a excepción de 2020 que fue atípico por el impacto de la pandemia de covid-19.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/neqocios/crecimiento-economico-recesion-economica-bcr-el-salvador-/1073613/2023/</p>	EDH Pág.22 Jueves 6 Julio 2023
La economía está en	Los datos sobre el crecimiento de la economía del país que publicó recientemente el Banco Central de	EDH

<p>un ciclo recesivo, señala economista</p>	<p>Reserva (BCR) reflejan ya una tendencia hacia la baja en los últimos trimestres, algo que estaría vinculado a distintos factores tanto internos como externos. De acuerdo con el economista César Villalona, quien participó en la entrevista Encuentro TVX, a partir de estos datos, que reflejan un crecimiento de solo 0.8% en los primeros tres meses del año, puede deducirse que "la economía está en un ciclo recesivo", es decir, que muchos de los rubros que la componen no están creciendo sino, por el contrario, se están contrayendo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/economia-del-pais-esta-en-ciclo-recesivo-economista-cesar-villalona/1073663/2023/</p>	<p>Pág.29 Viernes 7 Julio 2023</p>
<p>Violencia feminicida, laboral y económica</p>	<p>Invitada: Monserrat Arévalo, directora ejecutiva de Asociación Mujeres Transformando Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2023/07/violencia-feminicida-laboral-y-economica/</p>	<p>YSUCA Viernes 7 Julio 2023</p>
<p>GOES eliminaría fondos de becas para personas con discapacidad</p>	<p>La reforma solicitada por el Gobierno a la Ley de Inclusión para Personas con Discapacidad plantea eliminar un fondo de becas estudiantiles y utilizar los recursos para la "promoción" de los derechos de las personas trabajadoras con discapacidad. El 23 de junio, el Ministerio de Gobernación presentó a la Asamblea Legislativa un pliego de reformas para la normativa que entró en vigor el 1 de enero de 2021, pero que hasta la fecha no se ha aplicado por la falta de reglamento.</p> <p>https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Gobierno-salvadoreno-eliminar-fondo-de-becas-para-personas-con-discapacidad-20230707-0083.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Sábado 8 Julio 2023</p>
<p>La tasa de inflación llegó a 3.78% en junio</p>	<p>La inflación mantuvo su tendencia de relajamiento en junio pasado y cerró en 3.78 %, su tasa más baja en los últimos dos años, según una actualización publicada ayer por el Banco Central de Reserva (BCR). Este indicador está estrechamente relacionado con el encarecimiento del costo de la vida, que a partir de 2021 comenzó una escalada de incrementos hasta superar la banda del 7 % en la segunda mitad de 2022. Según el BCR, desde inicios del año comenzó un descenso que la llevó de 4.41 % en mayo a 3.78 % en junio.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-inflacion-bajo-a-378-en-junio-su-menor-tasa-en-dos-anos</p>	<p>LPG Pág.3 Martes 11 Julio 2023</p>
<p>Cifra más alta desde 2018 1.8 millones de nacionales viven en la pobreza</p>	<p>La Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC), dependencia del Banco Central de Reserva (BCR), publicó el martes el informe completo de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2022. A diferencia del reporte preliminar que difundió en marzo, y que solo contenía la cantidad de hogares en pobreza monetaria, el nuevo documento incluye también el número de personas que vivían en estas condiciones en 2022. Según el informe, 1,868,206 personas se encontraban en pobreza monetaria en 2022, un incremento del 6.24 % en comparación con las 1,758,434 de 2021. Dicho de otra forma, durante el año pasado, un total de 109,772 salvadoreños engrosaron las filas de la pobreza.</p> <p>https://www.laprensaografica.com/elsalvador/El-Salvador-tiene-1.8-millones-de-pobres-la-cifra-mas-alta-en-cuatro-anos-20230712-0096.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Jueves 13 Julio 2023</p>
<p>Denuncian más de 270 despidos "arbitrarios" en Ciencias Naturales de UES</p>	<p>Alrededor de 270 coordinadores de asignatura, laboratoristas, de contenidos, tutores y docentes fueron despedidos de manera "arbitraria" de la Facultad de Ciencias Naturales y Matemática de la Universidad de El Salvador, según denuncia de un grupo de afectados. Los denunciantes señalan que hace unas semanas el Consejo Superior Universitario destituyó al decano de la facultad y nombró de manera interina a Ernesto Américo Hidalgo Castellanos, quien a unas semanas de iniciada su gestión dio por cancelados los contratos de trabajo "sin justificación".</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ues-universidad-de-el-salvador-1075756/2023/</p>	<p>EDH Pág.16 Sábado 15 Julio 2023</p>
<p>Personal médico continúa sin recibir pago de nocturnidades</p>	<p>Sindicatos y trabajadores del sector público de salud aseguran que el Ministerio de Salud (MINSAL) aún no ha hecho efectivo el pago de nocturnidades, a pesar de que ya hay un decreto que fue aprobado el pasado 21 de junio y que entró en vigencia ochos días después, es decir el 28 de junio. "Hasta el momento, no se ha tenido el pago de las nocturnidades; entonces, estamos en ese proceso ahorita para que las autoridades nos den respuesta sobre esta situación, porque ya pasamos de los seis meses (sin ese pago)", dijo un vocero del Sindicato de Trabajadores de la Salud (SITRASALUD), quien prefirió mantenerse en anonimato.</p> <p>https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Personal-medico-continua-sin-recibir-pago-de-nocturnidades-20230719-0078.html</p>	<p>LPG Pág.7 Jueves 20 Julio 2023</p>
<p>Cuestionan decreto de retiro "voluntario" de empleados de la PDDH</p>	<p>El Movimiento de Trabajadores Despedidos cuestionó ayer la aprobación de un decreto legislativo para el retiro voluntario de empleados de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH). Héctor Rodríguez, del referido movimiento, aseguró que con este retiro se estaría "desmantelando" a la PDDH. "Con esta medida se desmantela la capacidad institucional para atender las demandas ciudadanas frente a violaciones de derechos humanos por parte del régimen de (Nayib) Bukele y deja abierto el espacio para infiltrar la institución con militantes y activistas de Nuevas Ideas como ha ocurrido en la Corte Suprema de Justicia", dijo.</p> <p>https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Cuestionan-decreto-de-retiro-voluntario-de-empleados-de-la-PDDH-20230719-0079.html</p>	<p>LPG Pág.14 Jueves 20 Julio 2023</p>

<p>El 19.2% de los hogares receptores de remesas se encuentran en pobreza</p>	<p>Además de ser el principal generador de divisas, las remesas familiares son un sostén para casi medio millón de hogares salvadoreños que se encuentran en condición de pobreza, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM). La Oficina Nacional de Estadística y Censos (Onec) publicó en marzo la versión resumida de la EHPM de 2022, aunque hasta la semana pasada actualizó las tabulaciones. El documento señala que 497,159 hogares son receptores de remesas (el 23.64 %), donde viven más de 1.49 millones de salvadoreños. De estos, 95,582 viven en condición de pobreza. Según la EHPM, 19,179 (un 20 %) se encuentran en extrema y 76,403 (80 %) en relativa.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-192-de-los-hogares-receptores-de-remesas-se-encuentran-en-pobreza</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 20 Julio 2023</p>
<p>Ministro Rolando Castro se reunirá con sindicatos para analizar reformas al Código de Trabajo</p>	<p>El ministro de Trabajo Rolando Castro, anunció en sus redes sociales que el próximo martes se reunirá con el movimiento sindical de El Salvador, con el objetivo de analizar reformas al Código de Trabajo. Los registros indican que el Código de Trabajo actual posee 50 años de existencia, por lo que se encuentra desfasado, obsoleto y desactualizado, indicó el ministro. En ese sentido, el ministro se reunirá con los sindicatos para analizar dicho Código que se espera modificar sustancialmente, o en los casos se creará un nuevo código que vaya acorde a la actualidad.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-se-reunira-con-sindicatos-para-analizar-reformas-al-codigo-de-trabajo/</p>	<p>La Página Jueves 20 Julio 2023</p>
<p>Agencias de la ONU advierten sobre riesgo de que hambre aumente en El Salvador</p>	<p>El impacto del fenómeno El Niño en la producción agrícola no solo agravaría el alza de precios en El Salvador, sino que incrementaría la inseguridad alimentaria, advierten agencias de la ONU. El Salvador figura como uno de los 18 puntos críticos de hambre en el mundo, según el informe de perspectivas sobre la inseguridad alimentaria aguda para junio- noviembre de 2023, de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y del Programa Mundial de Alimentos (PMA). El reporte señala de que es "muy probable que la inseguridad alimentaria aguda se deteriore aún más" en estos 18 puntos. En la lista también figuran Guatemala, Honduras y Nicaragua. La inseguridad alimentaria aguda es "cualquier manifestación de privación de alimentos que amenaza vidas o medios de subsistencia, independientemente de las causas, el contexto o la duración".</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Agencias-de-la-ONU-advierten-sobre-riesgo-de-que-hambre-aumente-en-El-Salvador-20230720-0111.html</p>	<p>LPG Pág.2 Viernes 21 Julio 2023</p>
<p>Proponen intervención del Estado para garantizar mercados justos y alimentos sustentables</p>	<p>Frente al alza de los precios de la canasta básica y la crisis en el sector campesino, las organizaciones que conforman la Mesa por la Soberanía Alimentaria proponen al gobierno la creación de una Reserva Nacional de Alimentos, como una herramienta para la intervención del Estado en la dinámica económica, garantizando mercados justos para una producción campesina de alimentos soberana y sustentable. Judith Barrera, representante de Ecos El Salvador, señaló que en el país las compras de granos básicos a otros países, el alto costo de los insumos, la concentración del agua y la tierra y, sobre todo, la incapacidad del gobierno para regular el mercado de alimentos, están generando impactos críticos y sentidos en la población.</p> <p>https://www.diaicolatino.com/proponen-intervencion-del-estado-para-garantizar-mercados-justos-y-alimentos-sustentables/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.7 Viernes 21 Julio 2023</p>
<p>Las remesas familiares crecieron un 5.2% en el primer semestre de 2023</p>	<p>Los ingresos de remesas familiares crecieron un 5.2 % en el primer semestre de 2023 y superaron los \$4,019.7 millones, informó el Banco Central de Reserva (BCR). Las remesas, que son el principal generador de divisas, superaron en \$199.5 millones al total recibido en el primer semestre de 2022. Solo en junio representaron ingresos para los hogares salvadoreños por \$688.3 millones. El número de operaciones de remesas superaron los 12.3 millones, un 4.8 % más que hace un año.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-familiares-crecieron-un-52-en-el-primer-semestre-de-2023</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 22 Julio 2023</p>
<p>Remesas ya superan en \$580 millones a las exportaciones</p>	<p>Las remesas han dejado más ingresos a la economía salvadoreña que las exportaciones, al menos en \$580.4 millones en el primer semestre de 2023, según el Banco Central de Reserva (BCR). Ambos indicadores son motores de la economía y generadores de divisas. Por un lado, las remesas llegan al 23.6 % de los hogares salvadoreños y es un importante estímulo de la demanda interna porque se destinan al consumo, mientras que las exportaciones son un reflejo de la producción (empleos) de las empresas y dependen de los pedidos internacionales.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/remesas-ya-superan-en-580-millones-a-las-exportaciones</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 24 Julio 2023</p>
<p>No llenar cuota de discapacitados será multado por Trabajo</p>	<p>La discusión de la reforma a la Ley Especial de Inclusión de Personas con Discapacidad (LEIPD), en la comisión de la familia de la Asamblea, tiene pendiente aclarar cómo quedará la aplicación de la multa a las empresas que incumplan la cuota de contratación de personas con discapacidad. En las reuniones previas de la comisión, y en las visitas de funcionarios de gobierno, no se profundizó en dicho punto, pese a que la reforma modifica el artículo que regula el tema. La ley actual regula que tanto la empresa privada como las instituciones públicas deben contratar a una persona con discapacidad por cada 20 trabajadores a su servicio. No hacerlo se considera una infracción muy</p>	<p>LPG Pág.13 Martes 25 Julio 2023</p>

	grave y acarrea una multa de entre siete y nueve salarios mínimos del sector comercio y servicios. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/No-llenar-cuota-de-discapitados-sera-multado-por-el-Ministerio-de-Trabajo-20230724-0098.html	
Ministra de Economía asegura que hasta abril de 2023 han creado 36 mil nuevos empleos	La ministra de Economía, María Luisa Hayem, dijo en el espacio de entrevista de Canal 10, que la variable en el crecimiento de la economía es el empleo, en ese sentido, informó que hasta abril de 2023 se habían incrementado en unos 36 mil. Hayem dijo que de enero a abril de este año se han generado más de 36 mil nuevos empleos referente al año pasado. Hasta abril de 2023 el sector construcción y arquitectura incrementó 8,527 empleos, haciendo un total de 35,076; el sector centro de llamadas se incrementó 3,283 haciendo un total de 30,286; el sector de restaurantes y servicio móvil de comida se incrementó 3,093 totalizando 34,436 empleos; la distribución al por menor de otros productos nuevos en comercios especializados se incrementó 1,526, totalizando 24,984; el sector de transporte de carga por carretera incrementó 1,276 empleos totalizando 12,058; en el sector de distribución al por menor de artículos de ferretería y otros se que incrementó 1,133 totalizando 13,206 y respecto a otras actividades a atención de salud se incrementó 897 totalizando 8,350. https://www.diariocolatino.com/ministra-de-economia-asegura-que-hasta-abril-de-2023-han-creado-36-mil-nuevos-empleos/	Diario Co Latino Pág.5 Martes 25 Julio 2023
Anuncian consulta para reformar el Código de Trabajo	El Ministerio de Trabajo emprenderá una consulta con sindicatos y empleadores para reformar el Código de Trabajo. Rolando Castro, ministro del ramo, hizo el anuncio ayer durante un evento al que convocó a representantes de sindicatos en la sede de la institución. En el evento, el funcionario comentó que la carter encargó una consultoría y que como resultado de ese trabajo han identificado 40 "cambios sustanciales" a la normativa que, son casi la construcción de un nuevo texto". El Código de Trabajo de El Salvador fue aprobado en junio de 1972. https://www.laprensagrafica.com/economia/Anuncian-consulta-para-reformar-el-Codigo-de-Trabajo-20230725-0082.htmlb	LPG Pág.26 Miércoles 26 Julio 2023
La baja capacidad de producción interna mantiene alto el precio de los alimentos en el país	Los datos oficiales del Banco Central de Reserva (BCR) con respecto a los niveles de inflación en el país podrían interpretarse como algo positivo, pues por primera vez desde agosto de 2021, la tasa de inflación interanual cayó a un porcentaje por debajo del 4% en junio, la más baja en dos años. Este dato es importante debido a que el Índice de Precios al Consumidor (IPC), que es el indicador que da paso al cálculo de la inflación, ha venido cayendo desde cifras históricas, como el 7.76% que se registró en junio del año pasado, lo que se traduce en una desaceleración en el ritmo de aumento en los precios de los bienes y productos de consumo. https://www.elsalvador.com/noticias/neqocios/canasta-basica-alimentos-escasez-de-precios-ipc/1078381/2023/	EDH Pág.20 Miércoles 26 Julio 2023
Camarsal: el 60% de las mipymes son lideradas por mujeres	Un 60 % de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) están bajo la administración de mujeres en El Salvador, según la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador (Camarsal). "En Camarsal anda alrededor de la mitad (las mujeres que son líderes), pero en realidad la mipyme nacional es el 60 %. Es muy importante, yo creo que cualquier de nosotros podemos reconocer que la mujer salvadoreña es emprendedora", indicó el presidente de la gremial, Jorge Hasbún. El vocero de Camarsal recordó que las mipymes son las que conforman la mayor fuerza económica que mueve a El Salvador. https://diario.elmundo.sv/economia/camarsal-el-60-de-las-mipymes-son-lideradas-por-mujeres	Diario El Mundo Miércoles 26 Julio 2023
El aumento de la canasta básica diluye última alza del salario mínimo	Las estadísticas oficiales confirman que el alza en el precio de la canasta básica alimentaria está por superar el incremento que el salario mínimo tuvo en agosto de 2021. Hace casi dos años, los trabajadores urbanos comenzaron a ganar \$60 (20%) más al mes en promedio, pero ahora pagan \$46 (23%) más al mes por los alimentos. En la zona rural, el panorama es más desalentador, los trabajadores rurales comenzaron a ganar \$44 más al mes en promedio, pero ahora pagan \$41 adicionales por su comida en el mismo periodo. "Mi salario subió, pero igual la canasta básica ha subido constantemente. Antes gastaba \$60 para la comida de la quincena y hoy gasto \$100. Hoy compramos exactamente lo que se va a usar, no podemos decir: 'Esto es para tenerlo de reserva'. Ya redujimos los paseos y algunas comidas que nos gustan en la casa", mencionó Norma Rivas, habitante de La Libertad. https://www.laprensagrafica.com/economia/Aumento-de-la-canasta-basica-en-El-Salvador-diluye-ultima-alza-del-salario-minimo-20230727-0103.html	LPG Pág.4 Viernes 28 Julio 2023